



### **Se ha escrito...**

**La presentación del libro** "El general Álava y Wellington, de Trafalgar a Waterloo", por Gonzalo Serrats, propone un recorrido ágil y entretenido sobre la elaboración de un sueño.

Gonzalo Serrats Urrecha, además de su pasión por escribir, es economista, profesor universitario, animador de eventos solidarios y, además gran orador.

Reconocido consultor de empresas, derrocha energía y pasión para atrapar a la concurrencia con las vicisitudes que han llevado a tener entre nosotros esta gran obra histórica. En su ponencia fluyen las curiosas anécdotas que no han faltado en sus 11 años de esfuerzo.

Serrats no realiza una prolija enumeración de contenidos sino que se preocupa en explicarlos en charla amena, respondiendo de forma creativa a las variopintas preguntas cuya formulación provoca y el público formula.

En definitiva la presentación de Serrats de su libro es mucho más que eso: un exclusivo y apasionado evento que invita a seguir atrapado con sus letras.

### **Publicó EFE el 16 de junio sobre el contenido del libro desde Bruselas y la crítica de un historiador del CSIC.**

Bruselas, 16 jun (EFE).- A dos días del bicentenario de la batalla de Waterloo, el Instituto Cervantes de Bruselas presentó hoy "El general Álava y Wellington, de Trafalgar a Waterloo", un retrato del único militar español que participó en el famoso combate, el general Álava.

El ilustre militar Álava (1772-1843) y el duque de Wellington (1769-1852) son los dos protagonistas de una obra que repasa la vida del primero a través de los ojos de su familiar descendiente, Gonzalo Serrats (San Sebastián, 1968).

Los historiadores estamos de enhorabuena "Tras dos siglos de ostracismo académico, la memoria colectiva ha recuperado al general Miguel de Álava y Esquivel" gracias a Serrats, quien ha combinado fuentes públicas y privadas para elaborar su "excelente biografía", destacó Agustín Guimerá, investigador en historia del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC).

El archivo inédito del general Álava, se ha traspasado generación tras generación, hasta que Serrats decidió ordenarlo y poner sus valiosos documentos en valor en un libro que aporta múltiples datos inéditos de la época napoleónica. Algunos de ellos obligarán a revisar algunos aspectos de la Guerra de la Independencia y Waterloo.

Álava, originario de Vitoria, fue el único oficial español que participó en la batalla que marcaría el final de Napoleón Bonaparte un 18 de junio de hace casi doscientos años.

"En mayo de 1810, la Regencia nombró al vitoriano como enlace entre el Gobierno español y el Ejército anglo-portugués para coordinar las operaciones aliadas en la península ibérica", explicó el historiador.

Desde ese momento, el general tuvo un papel clave en las relaciones con el británico duque de Wellington, también conocido como "el Duque de Hierro".

El autor narra la peripecia vital de su antepasado "con precisión cronológica y abundante información", señaló Guimerá.

También aprecia "un buen estilo literario y una gran sensibilidad a la hora de describir la psicología de los personajes, en especial Álava y Wellington".

"En sus cartas personales al general español, llenas de complicidades, el duque nos muestra una faceta poco conocida de su carácter, lejos de la frialdad y soberbia a que nos tiene acostumbrados", explicó.

La preocupación por sus subordinados, el disfrute de la caza y las mujeres y su sentido del humor son algunos de los rasgos que le caracterizan.

La obra de Gonzalo Serrats contiene láminas y mapas de las campañas de la guerra de la independencia que facilitan la lectura "pese a la complejidad de los acontecimientos narrados", concluyó el historiador.

### **Me han escrito...**

MGB: ¡Qué crack! ¡¡¡Cómo disfrutamos en tu presentación del lunes!!! y ¡¡¡cómo lograste emocionarnos!!!  
¡Enhorabuena por tu magnífico trabajo! Y por ser ese maravilloso chiflado!!!!

MC: Lo primero, felicitarte por la publicación de tu libro y por la presentación que hiciste ayer. Fue todo un privilegio poder estar allí para presenciarlo!!

JOSC: Gonzalo ha sido una gozada y muy divertida la presentación

AM: Mi más cordial y sincera felicitación por la estupenda presentación de tu libro. Un verdadero éxito del que me alegro mucho. Todo el mundo estaba satisfechísimo.

ISU: Hip, hip ¡hurra! Qué manera de disfrutar en tu presentación. Mi más reconocida enhorabuena.

AAR: Puedo decir que el verdadero regalo es el libro en sí. La periodista autora del artículo se limita a demostrar sensibilidad y buen gusto al apreciarlo.

Este libro es una aportación sólida a la historiografía de aquella época y de sus ilustres personajes, con la que además, querido Gonzalo, te has ganado toda nuestra cercanía y afecto.

AG- CSIC: Los historiadores estamos de enhorabuena...Gonzalo Serrats (San Sebastián, 1968) ha llevado a cabo una excelente biografía de este ilustre militar.

ZI: Se trata de un libro de historia que se lee como una novela. Me ha gustado mucho y os lo recomiendo.

LLB: ¡Qué quiere que le diga! Más que leer he devorado su libro...La biografía del Álava militar es pura novela, hasta Waterloo...Gracias MUCHAS GRACIAS por el ingente e impagable esfuerzo realizado para darnos a conocer la vida y obra de un español ilustre por tantos motivos. Los que nos dedicamos a esta tarea sabemos apreciar las muchas horas de trabajo que hay detrás de estas páginas.

LAL: Termino dándote las gracias y con una pregunta impertinente: ¿para cuándo la segunda parte de la biografía de Álava? Ni la más trepidante novela podría superarla...